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?Andiamo oltre la neve, ecco cosa serve in
Appennino?

REDAZIONE

“Che nevichi  sempre meno lo  sappiamo ormai  da anni” ,  dice  Si lvia  Zamboni,  v ice  presidente
del l ’Assemblea legis lat iva in Regione e  capogruppo di  Europa Verde.  I l  tema riguarda le
dif f icoltà  del l ’Appennino dopo una stagione invernale  in  cui  non é  prat icamente mai
nevicato.  E la  speranza di  trascorrere  le  vacanze pasqual i  sul le  piste  da sci  è  naufragata
negl i  ul t imi  giorni .  “I  cambiamenti  c l imatic i  sono sotto  gl i  occhi  di  tutt i  e  non certo  da ier i ,
nemmeno l ’ inversione termica deve più sorprendere,  da anni  la  registr iamo,  in  più in  quest i
mesi  abbiamo dovuto convivere  con quest ’antic ic lone tropicale  da sud a  ovest ,  è  come se  di
fatto  una coperta  s i  fosse  calata  sul  bacino padano,  la  verità  è  che dobbiamo ripensare la
nostra  economia puntando sul la  diversi f icazione sport iva.  Anche d ’ inverno,  puntando su
att iv i tà  con e  senza neve.  Una diversi f icazione ovviamente da attuare  anche nel  resto
del l ’anno.  Ne ho parlato  anche con l ’assessore  regionale  Corsini  e  anche lui  sost iene che
non possiamo andare avanti  con la  pol i t ica  dei  r istori .  Servono fondi  per  nuove opportunità,
bisogna aprire  gl i  impianti  invernal i  anche d’estate  – cosa che peraltro già  succede ndr - ,
migl iorare  la  r icezione alberghiera dal  punto di  v ista  del la  qual i tà ,  mantenere saldissimo
l ’attaccamento al  terri torio”.  appennino Corno al le  Scale  e  Cimone,  stagione f inita  per  lo
sci :  “E’  stato  l ’ inverno più brutto  degl i  ul t imi  50 anni”  di  Simone Monari  25 Marzo 2024 C ’ è
un al tro  aspetto  sul  quale  Zamboni  pone l ’at tenzione.  “Quest i  cambiamenti  c l imatic i  che
riducono terr ibi lmente  le  stagioni  invernal i ,  sono al la  base  di  estate  bol lenti ,  e  noi  non
possiamo non favorire  i l  turismo residenziale  in  montagna,  perché dobbiamo pensare ai
tanti  che fat icano a  resistere  in  c i t tà ,  che anzi  vorrebbero scappare.  La nostra  montagna va
sponsorizzata  anche in  quest ’ott ica,  come luogo comodo e  prat ico di  r i fugio.  E ’  chiaro che
servono invest imenti  mirat i” .
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Alluvione, il punto in Regione: "Cittadini ancora senza
rimborsi. Serve un cambio di passo per la burocrazia"

A poco meno di un anno di distanza dall''alluvione che nel 2023 ha duramente colpito
l''Emilia-Romagna, la giunta regionale ha fatto un bilancio della ricostruzione nel
corso di un dibattito in Assemblea legislativa

REDAZIONE

A poco meno di  un anno di  distanza
dal l 'a l luvione che nel  2023 ha duramente colpito
l 'Emil ia-Romagna,  la  giunta regionale  ha fatto  un
bi lancio  del la  r icostruzione nel  corso di  un
dibatt i to  in  Assemblea legis lat iva

Sempli f icare  le  prat iche edi l iz ie ,  faci l i tare  i l
lavoro dei  perit i ,  permettere  una r imodulazione
dei  contributi  in  modo da poter  anticipare
risarcimenti  ai  c i t tadini  che ne abbiano bisogno.

Per  far  decol lare  la  r icostruzione del la  parte  privata  del  post  a l luvione bisogna cambiare le
"ordinanze Figl iuolo":  la  Regione,  in  accordo con le  part i  social i  che hanno sottoscrit to  i l
Patto per  i l  Lavoro e  per  i l  Cl ima,  ha avanzato le  proprie  proposte  al  Commissario  al la
r icostruzione ed è  in  attesa di  avere  una r isposta  entro venerdì  prossimo.

A poco meno di  un anno di  distanza dal l 'a l luvione che nel  2023 ha duramente colpito
l 'Emil ia-Romagna,  la  giunta regionale  ha fatto  un bi lancio  del la  r icostruzione nel  corso di
un dibatt i to  in  Assemblea legis lat iva:  "Abbiamo chiesto al tr i  cambiamenti  per  sempli f icare
la  presentazione del le  domande per  la  r icostruzione",  spiega la  v icepresidente  e  assessore
al l 'Ambiente  Irene Priolo  che chiede più attenzione per  le  aziende agricole  e  certezze  sul
credito  di  imposta.  Priolo  ha anche fatto  i l  punto su alcuni  degl i  interventi :  3 .669 interventi
sul le  strade pari  a  893 mil ioni  di  euro,  298 interventi  pari  a  267 mil ioni  di  euro sui  Consorzi
di  bonif ica,  a l tr i  218 cantieri  per  234 mil ioni  di  euro di  fonte  regionale.

"Ci  sono tanti  a l tr i  interventi  che dovranno essere  ef fettuat i  nei  piani  special i  e  che
dovranno essere  f inanziat i :  è  auspicabi le  che i l  prossimo decreto del  governo permetta  di
r imodulare  l 'uso del le  r isorse  che i l  commissario  Figl iuolo  ha già" ,  sottol inea la
vicepresidente  Priolo,  che r icorda come,  se  i l  governo farà  un decreto in  questo senso,  a l tr i
interventi ,  soprattutto  legati  a  ponti ,  frane e  nodi  idraul ic i ,  potranno essere  f inanziat i  con i l
Pnrr,  l iberando così  g ià  fondi  nel la  disponibi l i tà  del  Commissario  al la  r icostruzione,  che
potranno essere dest inati  a i  r isarcimenti  per  i  c i t tadini .

Marco Mastacchi  (Rete  c iv ica)  ha sottol ineato che “oltre  a l la  rete  ferroviaria  servono
interventi  anche per  la  rete  te lefonica,  che ha smesso di  funzionare.  I  residenti ,  però,
devono continuare a  pagare le  bol lette .  Danni  ad agricoltura,  art icolo per  la  r icostruzione
privata.  Bene la  sempli f icazione che r ivede i  cost i  del le  spese tecniche,  spesso importanti .
Molte  famigl ie  non possono usare  i l  credito  di  imposta,  quindi  sono posit ive  la  agevolazioni .
I  beni  mobil i  sono i l  grande problema,  ancora senza copertura.  Con una mia r isoluzione
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chiedo di  ut i l izzare i  fondi  residui  del le  donazioni ,  fatte  apposta dai  c i t tadini  per  aiutare gl i
a l luvionati .  I l  credito  di  imposta,  poi ,  ha del le  l imitazioni ,  soprattutto  per  le  famigl ie  con
redditi  bassi” .

Per  Si lv ia  Piccinini  (Movimento 5  ste l le)  “occorre  concentrarsi  su  c iò  che manca.  Certo,  non
possiamo ricostruire  tutto  come prima,  ma ho apprezzato i l  presidente Bonaccini  quando
dice  che non s i  può più cementi f icare  nel le  aree  al legate.  Ci  sono progett i  di  edif icazione
impattanti  su  quel le  terre .  Cementi f icare  s ignif ica  ampli f icare  g l i  e f fett i  di  un’al luvione.
Occorre darsi  del le  regole:  su qual i  aree intervenire,  qual i  progett i  considerare,  in  qual i
tempi.  Mi  aspetto una modif ica  del la  pessima legge 24 (governo del  terri torio,  ndr) .  A un
anno dagl i  eventi  del  maggio 2023,  non r i levo fatt i  concret i .  Qual i  sono le  intenzioni  del la
giunta? Quei  terri tori ,  i  s indaci ,  aspettano r isposte”.

Secondo Massimil iano Pompignol i  (Lega)  “è  posit ivo i l  confronto avviato  dal la  giunta con la
struttura commissariale .  Ma ho l ’obbl igo di  dire  che c ’è  un errore  nel la  comunicazione.  Nei
comunicat i  del la  Regione e  del  Pd noto un’ insofferenza verso i l  governo che non ha
indennizzato,  è  in  r i tardo o  sta  facendo male.  Invece,  s i  esaltano i  mil ioni  di  euro stanziat i
dal la  giunta,  dimenticando che non sono r isorse  del la  Regione.  Si  esaltano un model lo,  una
programmazione,  i  metodi  innovativi  per  la  protezione degl i  argini  dei  f iumi.  Ma diciamo
che non c ’è  una programmazione,  che i  soldi  non sono del la  Regione,  che i l  model lo  del
terremoto 2012 non è  perfetto.  E ’  vero che non sono arrivat i  i  soldi  per  r istorare  gl i
a l luvionati ,  e  su questo puntate  i l  di to  contro i l  governo,  ma anche nel  post  terremoto 2012
la  Regione aveva detto  la  stessa  cosa:  che non era  possibi le  indennizzare  tutt i .  Affrontiamo
insieme i l  tema del la  s icurezza per  tranquil l izzare  i  c i t tadini” .

Marta  Evangel ist i  (Fdi)  ha r icordato “ i  tanti  incontri  sul  terr i torio  e  anche quel l i  accorat i  e
da campagna elettorale  del  presidente Bonaccini .  Sono stat i  stanziat i  dal  governo 1 ,8
mil iardi  per  i l  s istema produtt ivo e  i  l ivel l i  occupazional i  e  con i l  decreto 88,  vengono
destinati  2 ,5  mil iardi  per  la  r icostruzione pubblica.  Gl i  Enti  local i  hanno r icevuto dal
governo 1 ,4  mil iardi  per  lavori  di  somma urgenza,  emergenza idraul ica  e  al tro.  Al le  famigl ie
sono andati  100 mil ioni  e  garantite  70mila  giornate  di  cassa integrazione.  Ai  4,5  mil iardi ,  s i
aggiungeranno 700 mil ioni  per  i l  credito di  imposta,  soldi  previst i  dal la  manovra.  Annuncio
che 1 ,2  mil iardi  del  Pnrr  sono r isorse  aggiunte  e  non comprese in  quel la  somma.  Al la  f ine,  i l
totale  degl i  stanziamenti  del  governo è  di  6,5  mil iardi  di  euro.  Bisogna però che i l
presidente  Bonaccini  c i  dica  cosa farà  in  futuro per  la  guida del la  Regione (ovvero se  s i
candida o  meno al le  e lezioni  europee)” .

"Se a  dieci  mesi  dal l 'a l luvione del  2023 i l  centrodestra  non fa  al tro che parlare  del
terremoto del  2012,  la  s i tuazione s i  commenta da se" ,ha detto  Manuela  Rontini  (Pd)
sottol ineando come " le  part i  social i  hanno chiesto  cose  ben precise  e  la  Regione è  a l  loro
f ianco.  Così  come quando i l  centrodestra  dice  che la  Regione è  pregiudizialmente ost i le  a l
governo dice  cose sbagl iate:  per  averne conferma basta  leggere una lettera  del  comitato dei
ci t tadini  del  faentino dove i  f irmatari  r icordano come 'A dieci  mesi  dal l 'a l luvione nel le
tasche dei  c i t tadini  non è  arr ivato  nemmeno un euro".  "Caro ministro  Musumeci  s iamo i l
bancomat del  governo a  cui  arr iveranno le  nostre  tasse" ,  s i  legge nel la  missiva dei  c i t tadini
che fa  i l  verso a l le  dichiarazioni  r i lasciate  dal  ministro  Musumeci  nei  g iorni  successivi
al l 'a l luvione:  "I l  governo non è  un bancomat",  disse.
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"A oggi  i  c i t tadini  non hanno r icevuto i  r imborsi  di  cui  hanno dir i t to" ,  ha i l lustrato Si lvia
Zamboni  (Europa Verde) ,  r i lanciando la  necessità  di  una moratoria  sul le  costruzioni  nel le
aree  al luvionate  e  sottol inea come "bisogna far  valere  i  pr incipi  di  precauzione sul  tema
edi l iz io  e  urbanist ico:  c 'è  un lavoro tecnico e  giuridico per  mettere  al  s icuro queste
intenzioni  già  espresse  anche dal  presidente  Bonaccini ,  s iamo cert i  che al le  parole  del
presidente Bonaccini  seguiranno gl i  att i  dovuti" .

"L 'obiett ivo comune è  quel lo  di  arr ivare  a  un pieno indennizzo per  tutt i  coloro che hanno
subito danni" ,  ha spiegato Daniele  Marchett i  (Lega),  r icordando come "per  raggiungere
questo  obiett ivo  è  in  corso un confronto tra  la  Regione e  la  struttura  commissariale  per  la
ricostruzione che non ha detto di  no.  Nessuno,  quindi ,  ha i l  dir i t to  di  dare giudizi  troppo
duri .  E '  g iunto i l  momento di  mettere  da parte  l 'atteggiamento e  la  casacca da primi del la
classe e  lavorare per  i l  terri torio".

"La Regione ha dato una r isposta pol i t ica  al  bisogno primario dei  c i t tadini  al luvionati :
appartengo al la  generazione di  chi  ha visto  nascere la  Lega Nord e  la  sua istanza di
federal ismo amministrat ivo e  ancora oggi  esiste  a l l ' interno di  quel  part i to  pol i t ico  la
dist inzione tra  Emil ia  e  Romagna.  Peccato che i l  governo Meloni ,  appoggiato dal la  Lega,
port i  avanti  posiz ioni  central iste  che s i  r ipercuotono anche sul  post  a l luvione.  Dove sono le
risorse  che i l  governo aveva promesso per  i l  r imborso al  100% dei  danni  subit i  dagl i
al luvionati?  E'  evidente che c 'è  un cortocircuito",  ha detto  Stefano Cal iandro (Pd).

Al le  osservazioni  dei  consigl ier i  ha repl icato i l  presidente  del la  Regione Stefano Bonaccini :
"Conosco bene questa  Regione e  i  c i t tadini  che incontro mi  dicono che non hanno ancora
ricevuto nul la" .  I l  presidente  ha r imarcato anche come le  r isorse  realmente arr ivate  s iano
molto inferiori  r ispetto  a  quel le  promesse dal  governo.  "Vorrei  che da quest 'aula  arr ivasse
un messaggio  chiaro al  governo per  r isolvere  i  problemi per  l 'assunzione del  personale
necessario  per  la  r icostruzione,  così  come servono i  decret i  attuat ivi  per  la  r icostruzione e
manca ancora l 'ordinanza per  i l  terzo settore",  ha sottol ineato Bonaccini ,  per  i l  quale  "a  me
non interessa  nul la  se  ha ragione la  Regione o  ce  l 'ha  i l  governo:  a  me interessa  che i
c i t tadini  abbiamo ciò  di  cui  hanno bisogno e  hanno dir i t to.  In  queste  sett imane bisogna che
tutt i  c i  prendiamo le  responsabil i tà  perché,  facendo ognuno la  propria  parte,  s i  r isolvano i
problemi dei  c ittadini" .
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